
  

 

 ورغم أن تدوين النصوص يتمتع بدقةما يلي هو ما تم الحصول عليه من تدوين ما ورد في الملف الصوتي وتحويله الى ملف كتابي نصّي.ملاحظة:

تنشر هذه الملفات لتكون عالية، إلا إنه في بعض الحالات قد تكون غير مكتملة أو غير دقيقة بسبب المقاطع غير المسموعة والتصحيحات النحوية.

 بمثابة مصادر مساعدة للملفات الصوتية الأصلية، ولكن لاينبغي أن تعُامل كما لو كانت سجلات رسمية.

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

 مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني -| منتدى السياسات الافتراضي  

  بتوقيت ماليزيا إلى  الساعة  – حزيران )يونيو(,  الأربعاء، 

سنبدأ مناقشة اللجنة الاستشارية الحكومية حول   إننا على رأس الساعة.  تتحدث. هذه جوليا  حسنًا.    جوليا تشارفولن: 

 تنفيذ توصيات مسار العمل الثاني، وإذا كان بإمكاني إعطاء الكلمة لك سوادا أو لينا، من فضلك. 

 

 

سوادا تتحدث، هذه هي  أتمنى أن يكون كل شيء على ما يرام. مرحباً بكم جميعاً. صباح الخير.  سوادا هادزوفيتش:

لذا لدينا جلسة مناقشة  لغرض التسجيل، ممثلةً اللجنة الاستشارية الحكومية للبوسنة والهرسك.

اللجنة الاستشارية الحكومية حول تنفيذ توصيات مسار العمل الثاني، وقد دعونا المتحدثين 

نسان وحقوق الإ يعمل على -أوستن راكستول وافرايم كينيانيتو من مجتمع متقاطع 

شكرًا لك،  حسناً. الرئيسين المشاركين لحقوق الإنسان.-وهذه الجلسة أقودها بنفسي، ولينا ردينيه

 أعطي الكلمة لمنال.

 

 

شكراً جزيلاً لكما، سوادا، ولينا، ومرحباً بكما ضمن المتحدثين المدعوين لدينا من  منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

لذا مجرد مقدمة سريعة عن مناقشات  مجتمع العامل المعني بحقوق الإنسان.مختلف أطراف ال

توصيات مسار العمل الثاني ومع اعتماد توصيات مسار العمل الثاني من قبل مجلس إدارة 

ومجموعات المجتمع الفردية  في تشرين الثاني )نوفمبر( الماضي، تتحمل  

لذلك وفقاً لقرارات مجلس الإدارة فإن توصيات مسار العمل  الآن الالتزام بتنفيذ تلك التوصيات،

، لذا يمكنني رؤية الثاني الموجهة للمجتمع تكون للمجتمع ليتم تنفيذها بدعم من مؤسسة 

أجزاء في هذه المناقشة، الجزء الأول حول تحديد أولويات تنفيذ توصيات مسار العمل  

تنفيذ توصيات المجتمع و اللجنة الاستشارية الحكومية هنا الثاني، الجزء الثاني يتعلق بالتعهد ب

والجزء الثالث والأخير هو متابعة تنفيذ التوصيات التي نفذتها  كجزء من هذا المجتمع.

، ولكنها تهم اللجنة الاستشارية الحكومية، وهناك مثالان ملموسان هنا في ذهني وهما 

دي بعض الأشياء لأقولها عن تحديد الأولويات لذا، لحقوق الإنسان والاختصاص القضائي.

أن تبدأ أولاً، وبعد ذلك ربما يمكنني --ولكني لست متأكدًا من سوادا، ولينا إذا كنت ترغب في 
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أنا  أنا رهن إشارتكم. التحدث عن تحديد الأولويات في النهاية أو تريدني أن أمضي قدمًا أولا؟ً

 أتحلى بالمرونة.

 

 

 -- ربما يمكنني. ربما يكون من الأفضل الحصول عليها في النهاية.  سوادا هادزوفيتش:

 

 

  الآن الكلمة لك، سوادا. حسناً. منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

إذن، لدينا هنا الموضوع الأول، وأهداف جلستنا  الشريحة التالية، رجاءً. شكرًا لكِ منال. حسناً.  سوادا هادزوفيتش:

 -عبارة عن عرض ووصف الوضع الحالي بشأن تنفيذ توصيات مسار العمل الثاني، وبدء 

النقاش حول حالة اللعب فيما يتعلق بتنفيذ القيم الأساسية لحقوق الإنسان من منظور مؤسسة 

الحكومية وتريد القيام به حيال  متبوعة بمناقشة حول ما تحتاجه اللجنة الاستشارية  

بدءًا من سطر الجدول  لذا لدينا هنا الموضوع الأول. جهود التنفيذ هذه من منظور المجتمع.

التزامًا بالسياسة لاحترام حقوق الإنسان  لذا أدرجت  .-الزمني لمسار العمل الثاني

 لإنسان أن قرارات حددت هذه القيم الأساسية لحقوق ا .المعترف بها دوليًا في 

وإجراءاتها يجب أن تسترشد باحترام حقوق الإنسان المعترف بها دولياً ويجب أن تسترشد 

بعد ذلك تمت  حسب اللوائح المطلوبة في نطاق مهمتها وقيمها الأساسية الأخرى. --الإجراءات 

حقاً تطوير إطار تم لا .الموافقة على إطار عمل التفسير وتطويره من قبل مجلس إدارة 

متعدد أصحاب  عمل التفسير والاعتبارات الخاصة بحقوق الإنسان ضمن مجتمع 

، وحصل على موافقة عامة في آذار اكتمل في تشرين الثاني )نوفمبر(  المصلحة.

للموافقة النهائية في تشرين الثاني  ، وتم إرساله إلى مجلس إدارة )مارس( 

لذا، في  .كجزء من توصيات مسار العمل الثاني بشأن تعزيز مساءلة  )نوفمبر( 

التقرير النهائي لمسار العمل الثاني هذا ينُظر إليه على أنه خطوة كبيرة إلى الأمام في دمج 

توصية بدقة حول   توصية و ... نحن ما يقرب من  حقوق الإنسان في قيم 

سيتم إنشاء ... تنفيذ توصية مسار العمل الثاني من  الشفافية.جوانب تتراوح من التنوع إلى 



  

 

 من  الصفحة 
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وسيستغرق الأمر عدة سنوات  الميزانية السنوية وخطة التشغيل الخاصة بمؤسسة 

من هذه المواضيع الثمانية   مجالات موضوعية، و لذلك لدينا  لاستكمال تنفيذ هذه التوصيات.

وفي مجال حقوق الإنسان لدينا توصيتان، قام فريق دعم  لها آثار على التنفيذ المباشر للعمل.

توصية  بمراجعة التقرير النهائي لمسار العمل الثاني عن كثب، وحدد ما مجموعه  

تقرير مسار العمل الثاني النهائي التي تؤثر على اللجنة الاستشارية الحكومية بطريقة أو بأخرى 

شباط  ك الصفحة وهو الاجتماع الأساسي في ويمكنك العثور على هذا المستند على تل

، وافق مجلس إدارة في تشرين الثاني )نوفمبر(  الشريحة التالية رجاءً. .)فبراير( 

على مسار العمل الثاني، وإطار حقوق الإنسان يسمى التفسير ويمكنكم رؤيته في هذه   

ذه التوصيات الممكنة للمضي قدمًا دون لبدء تنفيذ ه الشريحة، والتي تم توجيهها إلى 

الدعم لهذا الجزء من التوصية التي بدأها  وستقدم مؤسسة  انتظار دورة الميزانية.

 أن مؤسسة  لدينا في أيار )مايو(  المجتمع ... وبدأ التنفيذ في تقديم الدعم.

أيار )مايو(، وقد أتيحت لنا   نشرت مدونة توضح بالتفصيل التقدم المحرز في تنفيذها، وهي في

عبر الإنترنت حول هذا الموضوع،  الأسبوع الماضي فرصة للمشاركة في ندوة 

يعد تنفيذ توصيات مسار العمل الثاني أولوية مهمة لمؤسسة  والحالة الحالية على النحو التالي.

الية الخمسية التي  على سبيل المثال، تم تسليط الضوء عليه في الخطة التشغيلية والم .

، في الواقع، في حالة الطوارئ تم تحسينها من قبل مجلس الإدارة في أيار )مايو( 

ويعتبر تنفيذ  مليون دولار. والأنشطة الجارية، وفي الميزانية المالية المقترحة للسنة المالية 

لذا،   وارئ هذه.مشاريع رئيسية في ميزانية الط توصيات مسار العمل الثاني هو واحد من 

يقوم حالياً   فإن الوضع هو أن فريق مسار العمل الثاني الداخلي الخاص بمؤسسة 

بتحليل جميع التوصيات التي تحدد العمل ... إنشاء التبعيات والجداول الزمنية، وبمجرد الانتهاء  

الميزانية، بالنظر إلى أعباء العمل وقيود  من ذلك، سيتم مشاركة هذه المساهمة المجتمعية.

 --مع المجتمع لتحديد أولويات توصيات مسار العمل الثاني تجاه  ستتشاور مؤسسة 

بناءً على هذه المناقشات، ولم نوافق على أطر الميزانية حيث ستوفر  بشأن العمل الجاري.

التيسير اللازم ودعم المجتمع للمضي قدمًا في جوانب تنفيذ مسار العمل  مؤسسة 

نظرًا للتعقيدات وترابط نصوص حقوق الإنسان، من المهم تحديد أولويات التنفيذ في  الثاني.

نظم مجلس الإدارة والمجتمع مناقشات عديدة حول تحديد   الأوسع. سياق عمل 

 ا بشكل أكثر تحديدًا بشأن تحديد أولويات هذه التوصيات.أولويات العمل بشكل عام ولكن أيضً 

الأخير من تيريزا ... من ]يتعذر تمييز الصوت[ لم تشر إلى  ولكن في منشور مدونة 
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لذا فإن مناقشتنا   التنفيذ على الإطلاق القيمة الأساسية الجديدة لحقوق الإنسان على الإطلاق.

هل ينبغي ]يتعذر تمييز الصوت[ اتخاذ   ؟ؤسسة ستكون بشأن انتظار المجتمع لإجراء م

خطوات لتحديد من يحتاج إلى القيام بشيء ما، وما الذي يجب أن يحدث بعد ذلك لتحريك جهود 

وما هو الدور، إن وجد، الذي يمكن أو ينبغي أن تلعبه اللجنة الاستشارية الحكومية في  التنفيذ؟

لذلك، يتم استخلاص هذا  تفضل. الشريحة التالية. الات؟المشاركة أو تقديم التشجيع في هذه المج

، يجب على ، ويمكننا أن نرى أن من التقرير النهائي لمسار العمل الثاني في الملحق 

المؤسسة اقتراح الإطار للمجتمع، والذي يجب أن يتضمن مشاركة أصحاب المصلحة المتعددين 

لقيمة الأساسية لحقوق الإنسان في الاعتبار، ويمكن إذا أخذنا ا في تطويره ومراجعته المنتظمة.

أن تضع في اعتبارها أدوات مثل تقييمات تأثير حقوق الإنسان لتقييم الأثر  لمؤسسة 

الشريحة التالية   لتطويرها وتنفيذها. على حقوق الإنسان، ولكن الأمر متروك لمؤسسة

  هذا هو تقرير تقييم تنفيذ مسار العمل الثاني. لدينا هذه الوثيقة، وهي مفيدة للغاية. رجاءً.

 ، ويقدر أنه يحتاج إلى أكثر من -ويمكننا في هذه الوثيقة أن نجد التقييم والجدول الزمني

وفي هذه  شهرًا لتنفيذ التوصيات التي تأخذ في الاعتبار القيمة الأساسية لحقوق الإنسان.

 شكراً لكم. ع أوستن روكستول وافرايم كينينيتو.اللحظة، أعطي الكلمة لدعوة الآخرين للتحدث م

 

 

معكم إفرايم  شكرا جزيلا لكم. صباح الخير، مساء الخير، للجميع في المناطق الزمنية المختلفة.   إفرايم كينيانيتو:

سأبدأ بالقول عن تنفيذ أول تقييم لتأثير حقوق الإنسان تم إجراؤه على  كينيانيتو لغرض التسجيل.

، وقد لاحظت هذا أن تأثير حقوق الإنسان على أيار )مايو(  في  مؤسسة 

 وبعض هذه التأثيرات، لذلك تركز هذه المنهجية فقط على مؤسسة  مؤسسة 

وللتوصيات خمسة مجالات، لذا  بالكامل. كمؤسسة فقط ولكنها لا تنظر إلى مجتمع 

سان ]يتعذر تمييز الصوت[ وتوسيع منهجية حقوق يمكن لبعضها التأثير على إدارة حقوق الإن

]يتعذر تمييز الصوت[ حقوق الإنسان في سلسلة التوريد، وآثار حقوق الإنسان في  الإنسان.

المزيد من هذه التوصيات  --لذا فإن بعض من هذه  المشاركة عن بعد، وخصوصية البيانات.

 الخطوة التالية من مؤسسة مهمة للغاية، وسيكون من الجيد حقاً أن نراها كجزء من 

قرار المجلس في  من هذا لأنه نظرًا لإصدار هذا التقرير قبل تشرين الثاني )نوفمبر( 

مونتريال، سيكون من الجيد رؤية أو الحصول على تحديث أو تحديثات منتظمة لمواقع الويب 

يذ عملية العناية الواجبة  حول مدى تنفيذ هذه التوصيات، والتأثير على الجميع، ومتى سيتم تنف
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سأترك الأمر لأوستن للحديث عن  هذه مجرد تعليقات قليلة بخصوص هذا الدعم. التالية.

 .-الاستكشاف حول كيفية توسيع هذا العمل من مجموعة العمل المجتمعية

 

 

مع إفرايم  -أنا حالياً الرئيس المشارك  هذه هي أوستن روكستول لغرض التسجيل. شكراً لكم.  أوستن روكستول:

مجموعة العمل المجتمعي وحقوق الإنسان وفي الواقع فيما يتعلق بالتعليق على مؤسسة  -من 

أعتقد أنكم تعلمون أن إفرايم قد ذكر بالفعل أننا نود رؤية المزيد من العمل تم إنجازه،  

الأداة التي نود تقديمها لكيفية عمل اللجنة  ولكن يمكننا الدخول في خطتنا المقترحة لكيفية عمل

الاستشارية الحكومية على تنفيذ بعض هذه التوصيات التي يمكننا تقديمها ولكني سأحفظ ذلك 

بالفعل، ومعرفة ما إذا كانت تريد سوادا، إنك تريد نوع ما قول أي شيء آخر قبل أن أتحدث 

  عن الأداة؟

 

 

أن أمرر الكلمة إلى   --وأنا علي  لسة أيضًا ربما في تلك البداية بالموضوع لدينا موضوع الج   سوادا هادزوفيتش:

 شكراً لكم. يمكنك تقديم أداة. --لينا، وبعد ذلك يمكنك الانضمام إلى 

 

 

هذه لينا رينيه تتحدث، وقد منحت رئيسًا  صباح الخير، ومساء الخير جميعًا. شكرًا لك، سوادا.   لينا ردينيه

لمجموعة عمل القانون الدولي لحقوق الإنسان، حيث توفر مدخلات لمسار  -مشاركًا سابقاً 

لذا دعونا ننتقل إلى القسم الذي يتعلق  العمل هذا حول مزايا اللجنة الاستشارية الحكومية.

مباشرة باللجنة الاستشارية الحكومية، لأننا نعلم جميعاً أن التوصيات تتعلق باللجان الاستشارية 

هناك أيضًا  .نة الاستشارية الحكومية هي لجنة استشارية داخل مجتمع نفسها وأن اللج

، لذا كما تأثير ... ضع في اعتبارك القيمة الأساسية الجديدة لحقوق الإنسان لمؤسسة 

لهذا التقرير النهائي،  ترون على الشريحة، كان هناك مقتطف من التقرير النهائي من الملحق 

فيما يتعلق بالقيم  حكام أكثر تحديدًا حول توقعات مجموعات مجتمع والذي تبدو هذه الأ

تم تعداد بعض التوجيهات العملية المحددة   الأساسية الجديدة، لذا فإن الإطار هو التفسير.

لذلك تنص على أن الأمر  لدعم المنظمات والتي تم التأكيد عليها في التقرير. لمؤسسة 
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تدعم المنظمات ولكن الأمر متروك لكل المنظمات الداعمة   ومع ذلك فإن --متروك 

واللجان الاستشارية التي تعمل على وضع سياساتكم وأطر العمل الخاصة بكم لتحقيق القيمة 

يجب أن يؤخذ في الاعتبار جميع مزايا القيم الأساسية، لذا فإن  --الأساسية، وبذلك، كل توازن 

حديد ودمج تقييم الأثر الإنساني في عمليات وضع السياسات، المنظمات الداعمة ستنظر في ت

من ناحية أخرى، يتم نصح المجتمعات الاستشارية وتشجيعها وأيضًا النظر في إجراءات مماثلة 

لتحديد ودمج تقييمات الأثر في كل منها ... لذا إذا ذهبنا إلى الشريحة التالية من فضلك، يمكننا 

ض العمل الذي تم بالفعل داخل اللجنة الاستشارية الحكومية، أن نرى هنا أنه كان هناك بع

وتجميع معين للتوصيات التي قد تكون ذات صلة، وقد تكون ذات أهمية بالنسبة للجنة 

الاستشارية الحكومية، لذا سأنتهز الفرصة لأشكر مرة أخرى كل من شارك في هذا الجهد لأنه  

 حتويات التوصيات في مكان واحد بطريقة مركزة.من المفيد الاطلاع على هذه الوثيقة لرؤية م

أما بالنسبة للجنة الاستشارية الحكومية، فمن المهم تحليل وفهم وترتيب الأولويات واتخاذ  --و

قرار بشأن المضي قدماً، فيما يتعلق بتنفيذ التوصيات، لذا فإن المناقشات داخل مجموعات 

قانون الدولي مستمر، ويجب على هذه العمل حول مجموعة العمل على حقوق الإنسان وال

من ناحية أخرى، فإن بعض المجموعات الأخرى ذات الصلة يمكن  المجموعة تقييم محتوياتها.

إشراكها كمجموعة حول المبادئ التشغيلية للجنة الاستشارية الحكومية، وعلى الرغم من ذلك، 

 قيادة اللجنة الاستشارية الحكومية. مع --يمكن تقديم الأفكار ونتائج التقييم ومناقشتها بالتنسيق 

الوثيقة متاحة لكل عضو في اللجنة الاستشارية الحكومية، لذا أود أن أشجع  كما ذكرت سوادا.

لذا، إذا انتقلنا   فهي ليست طويلة للغاية وشاملة تمامًا للمحتوى. على استخدامها والغوص فيها.

ضافة إلى ما يحدث داخل ممثل اللجنة  إلى الشريحة التالية، يمكننا أن نرى ما يحدث بالإ

الاستشارية الحكومية الذي يشارك في هذه العملية، لذا فإن ممثلي اللجنة الاستشارية الحكومية 

لحقوق الإنسان، وكما  -الذين يشاركون ويتعاونون عن كثب هم فريق عمل المجتمع الشامل 

تقييم تأثير حقوق الإنسان حيث  ذكُر بالفعل، قامت مجموعة العمل هذه بنشر تقرير عن تصميم

، -لذا، فإن تقييم تأثير أصحاب المصلحة المتعددين  --العمليات الرئيسية، والشكل  --تم تحديد 

وعلى حد علمي، لم أشارك شخصياً في هذه العملية، ولكن هناك أداة تم تطويرها لتقييم  

عددًا من الاجتماعات المساعدة في تقييم قائمة التوصيات، ومن ناحية أخرى، عقدنا --

، وحيث نناقش إمكانيات تسهيل اللجنة  -الافتراضية مع ممثلي مجموعة عمل المجتمع الشامل 

  الاستشارية الحكومية في تقييم تأثير التوصيات، لذا فإن الأداة العينة تحت عملية التطوير.

فاصيل عن هذه الأداة، سيقدم المزيد من الت لقد بدأ بالفعل في التطور، كما ذكر أوستن بالفعل.

لذلك أود أن أطلب الانتقال إلى الشريحة التالية لأنني أرى أن التسلسل ليس تمامًا مثل آخر 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

لفريق العمل المجتمعي  -التدفق للرؤساء المشاركين  --نعم، لذلك هذا هو بالفعل  --شريحة 

اقشة واكتساب الرؤى من لحقوق الإنسان، لذا فإن هذه الجلسة، بالنسبة لنا مهمة، لمن -الشامل 

في ضوء تنفيذ   --أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية ومن أعضاء المجتمع حيث يقفون في 

سواءً كنا باعتبارنا اللجنة الاستشارية الحكومية  كيف نرى طريقنا إلى الأمام. القيم الأساسية.

طوال المناقشة في  نفكر في القدرة على تشغيل تلك العمليات داخلياً وبالطبع فنحن نشارك

لذا، الآن، أود  وتصميم الاتفاق على المدى الممكن لتنفيذ تلك التوصيات ذات الصلة.  المجتمع.

أن أعطي الكلمة إلى أوستن، أو أفترض أو افرايم كيف ستوافق على أن تقدم لنا تحديثاً وما 

 ة لكشكرًا لك لذا الكلم  وأن نقدم لنا الأداة.-يحدث في عمل المجتمع الشامل 

 

 

حسناً، شكرًا لك على  هذه هي أوستن روكستول مرة أخرى لغرض التسجيل. شكرًا لكِ لينا.  أوستن روكستول:

تقديم هذه الأداة وما تراه على الشاشة الآن هو لقطة شاشة لما تبدو عليه الأداة في الوقت 

لقد قمنا بتطويرها عدة مرات مختلفة وهي نوعًا ما تشارك فيه الوقة   وهي تتطور دائماً. الحالي.

التي تم تأليفها منذ حوالي عام، ربما  -مجموعات عمل المجتمع  -التي تمت الإشارة إليها للتو 

وتفصل هذه الورقة كيف كانت عملية تكرارية ومتعددة أصحاب  قبل أكثر من عام بقليل.

وق الإنسان على العملية المعجّلة لوضع السياسات للإجراءات المصلحة لإجراء تقييم لأثر حق

لذا قمنا فقط بالنظر إلى مناطق مختلفة ويمكنكم رؤية الأعمدة هنا لذا الفكرة هي  اللاحقة.

استخدام الصفوف لتحديد المشاكل ثم استخدام الأعمدة لفرز تشريح تلك لمشكلات من منظور 

الأعمدة إلى اليمين حيث يمكنكم الفرز وفي الواقع  حقوق الإنسان ومن ثم هناك المزيد من

سأقوم بنشر الرابط في الدردشة ويمكنكم يا رفاق أن تذهبوا إلى الأداة إذا كنتم ترغبون في 

ولكن الأعمدة الأخرى توفر المعلومات ومساحة --الاطلاع على المزيد من المعلومات عنها 

ريو أو التغيير الذي يجب أن يحدث في هذه للتعاون بين الأشخاص وتحديد ما هو أفضل سينا

 إذن، هذه الأداة التي نسميها سابقاً هي فعلياً أداة عبارة عن مجرد جدول بيانات  الحالة.

رائعة ... في هذه الحالة كان فارغًا وسنعتمد عليها والأشخاص الذين شاركوا بشدة في العملية 

بئة وسنحضر المكالمات، وكفريق عمل، سنقوم المعجّلة لوضع السياسات لمساعدتنا في التع

نوعًا ما بتوحيد القوى، والتحقيق، ونوعًا من طرح الأسئلة ونفعل ما يمكن القيام به عادةً في 

 تقييم تأثير حقوق الإنسان ومن ثم توثيقه بهذه الطريقة التعاونية حيث يمكن للجميع تحرير أداة.

نوعًا ما حتى نتمكن من استخدام فكرة الأداة أو هذا لذا نقترح أن نقوم بدمج هاتين الفكرتين 

القالب للحصول على نقطة انطلاق حيث يمكن للجنة الاستشارية الحكومية الاطلاع على تلك 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

الوثيقة، والتي تذكر نوعًا من الأشياء المحددة للجنة الاستشارية الحكومية التي تحتاج إليها 

من منها وما  لذلك كان هناك  ار العمل الثاني.وسيتم تناولها على أنها تعادل توصيات مس

إذا قمتم بسحب  قمنا به هو إضافة صف لمعظمها وخاصة تلك الموجودة في أسفل القائمة.

المستند الذي لديكم، فستشاهدون المستند المكتوب بخط غامق وأزرق داكن عبارة عن 

مات الدعم واللجان الاستشارية استدعاءات محددة وعناصر قابلة للتنفيذ يمكن أن تقوم بها منظ

، نعم نوعًا ما لتقييم عملهم و في سياق مسار العمل الثاني، وربما إجراء داخل عالم 

إذن ما قمنا به هو حيث يقول الوصف، لقد قمنا بسحب هذا العمود نوعًا ما وهو  تصحيحات.

ا هنا وسحبنا ذلك إلى صفً  أو  سحب البيانات الأكثر ملاءمة وبالتالي تحصل على حوالي 

 الأداة من أجل هذا هذه هي مجرد طريقة مقترحة للمضي قدمًا يمكنكم بعد ذلك كمجتمع، 

حيث  إذا كنتم ترغبون في ذلك، يمكن لأعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية ملء العمود 

إذا كان لذا،  يسمح نوعًا ما بالقول، ما هو الوضع الحالي في اللجنة الاستشارية الحكومية؟

السطر الأول يدور حول التعريفات والتفسيرات، فيمكننا الحصول على مساعدتكم من اللجنة 

الاستشارية الحكومية ومن مجتمعكم يساعدنا في تحديد كيفية قيام اللجنة الاستشارية 

بامتلاك اللجنة الاستشارية الحكومية حالياً لملف تعريفات متاح للجمهور وأين هذا  -- الحكومية

ونقوم نوعًا ما بإجراء تقييم وبهذه الطريقة نربط بينك وبين حقوق الإنسان ولكن نأمل  الرابط.

سترى الأداة المساعدة في استخدام هذا كوسيلة لبدء عملية تنفيذ مسار  أن يكون أكثر فائدة.

تمكن يمكنكم حتى أخذها من هذه الأداة يمكننا بعد ذلك تكييفها بشكل أكبر حتى ن العمل الثاني.

من إضافة عمود خاص جدًا باللجنة الاستشارية الحكومية أو إضافة عمود لك لتقوله في اللجنة  

الاستشارية الحكومية لا نعلمه، أصحاب المصلحة من كل مجموعة من أصحاب المصلحة 

نظرًا للدفاع عن اللجنة الاستشارية الحكومية أو إذا كنت بحاجة إلى تحرير هذه الأداة وفقًا 

وهذا النوع من المكان الذي نرى فيه دورنا  اجاتك، فنحن هنا تمامًا للمساعدة في ذلك.لاحتي

نرى الفائدة --بشكل صحيح، حيث أن مجموعة العمل المجتمعية بشأن حقوق الإنسان نريد أن 

والقيمة بشكل واضح في عمل توصية مسار العمل الثاني هذا، ونوع من محاولة اقتراح طريقة 

تى أنه يمكنكم إضافة صفوف حتى إذا كنتم ترغبون في إضافة مفهوم ليس جزءًا للمضي قدمًا ح

معذرة، ولكن بعض التوصيات الثلاثين التي قمنا بسحبها في  أو  من تلك التوصيات الـ 

هذه التي تريد التحدث حول عملية صياغة البيان الختامي، والقضايا التي تطرأ في تلك   

التنوع أو الشفافية أو المساءلة أو أي من هذه القضايا يمكنكم إضافتها في العملية، والتي تتعلق ب

صفوف إضافية كجزء من هذه العملية من نوع اللجنة الاستشارية الحكومية المنعكسة على هذه 

التوصيات، لذلك نعتقد، وتجربتي كانت على مدى العامين الماضيين أن هذا النوع من العمليات 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

يسمح بنوع من التعلم المشترك والشفافية، والقيام بهذه العملية، وأعتقد أن  فهو يسمح للمناقشة.

لذا نقدر ملاحظاتكم حقًا، في هذه المرحلة فهي مجرد أداة مقترحة،  هذه قد تكون نقطة بداية.

ويمكنك حتى التعرف عليها، وإجراء مكالمات معنا بشكل فردي، يمكنكم التواصل معي أو مع 

لينا وسوادا أن تسمعا ملاحظاتكم كذلك حول ما تشعرون به حيال ذلك  افرايم وربما يسعد

وهناك أيضًا هذا العمود حيث يشير إلى شدة التأثير، لذا فهو في الأساس  كوسيلة للمضي قدمًا.

كنقطة انطلاق لتنفيذ توصيات مسار العمل الثاني، فأنتم تحتاجون نوعًا ما إلى تحديد أولوياتها 

 ثلما ذكرت سوادا، ستستغرق سنة على الأرجح، وقد تكون عملية من لذا، م بشكل صحيح.

شهرًا كحد أدنى للتغلب على هذه المشكلات المختلفة، ولكن إذا أمكنكم تحديد أولوياتها بطريقة 

تعتمد على شدة التأثير أو أي نوع من الأعمدة التي تريد إضافتها، فلدينا نقطة انطلاق أكثر 

لذا، أنا وافرايم جاهزون للقيام بنوع من  ما معالجتها بمجرد فرزها. وضوحًا ويمكننا نوعًا

إذا لم  التدريبات الإضافية على هذا أو أن نحصل على نوع إضافي من المحادثات الموجهة.

يكن الناس متحمسين للغاية أو متحمسين لذلك، فيمكننا أيضًا التواصل مع الأفراد كما فعلنا 

لقد توصلنا إلى تدقيقه لعدد قليل من  ملية وضع السياسات.خلال الإجراءات اللاحقة لع

الذي  هذا هو  الأشخاص اللطفاء للغاية لمساعدتنا، ونعم، هذا هو المكان الذي نحن فيه.

 شكراً لكم. نقترحه وسأحيله إلى إفرايم لمعرفة ما إذا كان لديه أي أشياء إضافية ربما تركتها.

 

 

فقط للإضافة نأمل أن يتم استخدام   معكم إفرايم كينيانيتو لغرض التسجيل.  يلاً، أوستن. شكرًا جز    إفرايم كينيانيتو:

هذه الأداة للقيام ببعض التفكير الذاتي، ولتشجيع المحادثة، لذا فهي تتكيف بشكل أساسي مع جميع  

ذات الصلة بمنظمات الدعم واللجان الاستشارية   --توصيات مسار العمل الثاني التي تحتوي على 

ها جميعًا بعض التأثير على حقوق الإنسان  ومحاولة ترجمتها إلى لغة حقوق الإنسان بحيث يكون ل 

أو حقوق أعضاء منظمات الدعم واللجان الاستشارية الفرديين، وأعضاء اللجنة الاستشارية  

الحكومية الفرديين، ونأمل بهذا أن يساعد الجميع على فهم أهمية عمل حقوق الإنسان وأهمية  

حقوق الإنسان واللوائح الداخلية لحقوق  ... قسم عن مسار العمل الثاني لاتفاقية حقوق الإنسان. 

الإنسان ولكن فقط كيف تتقاطع حقوق الإنسان عبر جميع التوصيات وعبر جميع الأعمال التي  

تعلمه   --ونتطلع إلى ما يمكن للجميع  نشارك فيها كمؤسسة، سواء رأيناها بشكل دائم أم لا. 

الأداة لأن تقييم تأثير حقوق  والحصول على تعليقات حول كيفية الاستمرار في تحسين هذه 

الإنسان من تلك ]يتعذر تمييز الصوت[ الجلسة التي أجريناها في مونتريال، فهي تتطور العمليات  

حتى أولئك الذين تابعوا هذه العمليات المماثلة في المؤسسات الأخرى، لقد رأيت الأدوات  



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

من أنكم تغطون جميع القضايا   المنهجيات المختلفة وعليكم مواصلة التحسين والتأكد  المختلفة. 

  المختلفة التي تعرفونها بطريقة شاملة للجميع، وتحاولون التأكد من أنكم تغطون جميع القواعد. 

   شكراً لكم.   إنني أتطلع إلى السماع منكم حول ما تفكرون فيه جميعاً و ... والعمل معًا. 

 

 

لتقديم ردود الفعل الأولية، والآن أرى  --ة الناس للرد سنقوم بدعو شكرًا لكما، أوستن وافرايم.  سوادا هادزوفيتش:

تغطية نتائج المناقشات داخل   أن جوليا قدمت بالفعل شريحة فاتتنا لأننا قمنا بتغيير التسلسل.

اللجنة الاستشارية الحكومية كيف نعتقد أنها الطريقة الأفضل أو أنها الطريقة الأولى من البداية 

لجنة الاستشارية الحكومية، لذلك كان هناك نقاش العام الماضي للتعامل مع عملنا داخل ال

خيارات  بإشراك أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية لإبداء رأيهم وإعطاء الأولوية لـ 

لذلك تم تحديد أولويات هذه الخيارات الأربعة وتم تحديد خيار إنشاء  طورتها مجموعة العمل.

ون كردياً خلال مسودة البيان الختامي لا للمتابعة ولكن لتقرر دليل دائم و ... والذي يمكن أن يك

أن تبقى الخيارات الثلاثة المتبقية في عملنا، ونرى كيف، كيف سنمضي قدمًا، وسواءً تمدنا 

، الذي ينص على مشاركة اللجنة  بمزيج منها بحيث تم اختيار الأولوية الرئيسية للخيار 

لأثر أو الخطوات الإجرائية المماثلة، التي تم وضعها الاستشارية الحكومية في تقييمات ا

لعمليات وضع السياسة على ذلك وسوف نبقي أنفسنا مشاركين في العمليات التي تحدث داخل  

المجتمع ولكن أيضًا قررت اللجنة الاستشارية الحكومية عدم تجاهل إمكانية إنشاء عنصر أو 

تصالات اللجنة الاستشارية الحكومية ليتم نقل  سؤال دائم يمكن اعتباره لنوع آخر من بلاغات ا

الموقف، أو يمكن أن يكون البديل أو كخيار تكميلي أيضًا هو إنشاء منصب لحقوق الإنسان في 

اللجنة الاستشارية الحكومية ]يتعذر تمييز الصوت[ لذا قم بتعيين شخص، العديد منهم سيتبع 

إذن هذا  جنة الاستشارية الحكومية بهذه القضايا.القضايا المتعلقة بحقوق الإنسان، ومن سيبلغ الل

لذا،  هو الوضع الحالي الذي نعيشه، وأفترض أننا سنمضي على هذا النحو في الوقت الحالي.

سيكون هذا كل شيء بالنسبة للوضع الراهن، وربما سأعطي الكلمة لرئيس الاجتماع لدعوة 

 شكراً لكم. المناقشة.

 

شكراً جزيلاً لكم، لينا وسوادا وايفرايم  الاستشارية الحكومية:منال إسماعيل، رئيس اللجنة 

أعتقد أن لدينا خلفية جيدة من قبل سوادا، واهتمامات اللجنة   وأوستين على العرض التقديمي.

الاستشارية الحكومية في موضوعات معينة مثل حقوق الإنسان، والتنفيذ ذي الصلة، وخطة 

أعتقد أنها تبدو   لافرايم وأوستن لمشاركة هذه الأداة وتقديمها.العمل من قبلك أنت ولينا، وشكرًا 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

مفيدة للغاية، وآلية تعاونية مثيرة للاهتمام للجميع للمشاركة، لذلك نشكرك على مشاركتها وتقديم 

دعوني أتوقف هنا ونرى ما إذا كان لدينا أي ردود فعل أو أسئلة فورية لأي من  ميزاتها.

أعتقد أن هناك الكثير ليتم هضمه هنا، وشكرًا لكم  رى أياد مرفوعة.لا أ مقدمي العروض لدينا.

على العرض التقديمي، أفترض أن الشرائح مرتبطة بالفعل بجدول أعمال اللجنة الاستشارية 

الحكومية المشروح، لذا آمل أن تتاح للجميع فرصة قراءة الشرائح، وربما تقديم أي تعليقات أو 

ستوى أوسع فيما يتعلق بتوصيات مسار العمل الثاني، أعتقد أنه ربما ولكن، على م أسئلة لاحقاً.

تحتاج اللجنة الاستشارية الحكومية إلى خطة لتنفيذ الجزء الخاص بنا ومتابعة تنفيذ الأجزاء 

ويمكننا تقديم هذا مثل لدينا سوادا ولينا من أجل حقوق الإنسان، يمكننا  --التي نهتم بها، لذا 

يتطوعون لمناطق أخرى، وللتأكد من أننا نحقق التقدم اللازم لهذا الجهد  أيضًا جعل الآخرين

الهام، أعرف أن توصيات مسار العمل الثاني على وجه التحديد ذات أهمية كبيرة للمجتمع ككل 

ليخرج عملية الانتقال، لذلك أنا متأكد من أن الجميع سيكون مهتمًا برؤية بعض التقدم في جميع 

لذا، إذا لم تكن هناك أسئلة محددة في هذا الجزء، ربما يمكنني   لتوصيات.الجوانب، وجميع ا

دقيقة، وقد أبلغت عن  الآن التحدث بسرعة كبيرة إلى جزء تحديد الأولويات، لا يزال لدينا 

هذا بالفعل خلال الجلسة العامة الافتتاحية، أن أحد المواضيع الثلاثة التي ناقشناها بين كان 

في حالة المراجعات  لاستشارية واللجان الداعمة والرئيس التنفيذي لـ رؤساء اللجان ا

وبالنظر إلى ذلك، كما ذكرنا سابقاً، فإن التوصيات الحالية في قائمة  وتنفيذ توصيات المراجعة.

 وهي تتضمن توصيات مسار العمل الثاني بالطبع لدينا  .الانتظار للتنفيذ هي حوالي 

 و من فريق عمل التنسيق والاتصالات مسار العمل الثاني ولكن أيضًا  توصية قادمة من

لذا فإن  بالإضافة إلى  من نطاقات المستوى الأعلى العامة لاستبدال نظام 

عدد من التوصيات مع احتمال صدور مئات التوصيات الأخرى من فريق المراجعة الثاني  

ركزت هذه المناقشة على تحديد أولويات  --والمناقشة مع  --لذا  للأمان والثبات والمرونة.

توصيات مسار العمل الثاني كخطوة أولى حاسمة، كما ذكرت سوادا، مع الأخذ في الاعتبار 

معذرة خطة ستتم مشاركتها  --وهناك خطة سيتم تنفيذها  ية وحجم العمل في المجتمع.الميزان

لذا،  بالتشاور مع المجتمع للموافقة على كيفية ترتيب أولويات توصيات مسار العمل الثاني.

بسرعة، في هذه المناقشة، وبالطبع، عندما نتحدث عن عدد كبير من التوصيات، لدينا جانبان 

الأول، كيفية تجنب مثل هذا العدد الكبير من التوصيات القادمة في المستقبل،  ه.هنا لنتحدث عن

في المستقبل بحيث يكون هذا جانباً تطلعياً، وكيفية إدارة الوضع الحالي بعدد التوصيات التي  

لذا، كانت إحدى نتائج هذه المناقشة أنه قد يكون النهج المحتمل  لدينا بالفعل في قائمة الانتظار.

تصنيف جميع التوصيات أولاً، وهذا يشمل تحديد التبعيات والعلاقات المتبادلة، وكذلك  هو



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

تحديد أي عوامل مقيدة لدينا من حيث متطلبات اللوائح الداخلية، من حيث الميزانيات، لذلك أنه 

 لكل توصية ويمكننا العمل من خلال تحديد الأولويات، وكان--التأثيرات و --يمكننا تحديد كيفية 

هناك أيضًا اقتراح بأن رؤساء المنظمات الداعمة اللجان الاستشارية يمكنهم تعيين مجموعة 

، ولا يجب بالضرورة أن تكون صغيرة من الممثلين من كل مجتمع أو دائرة للعمل مع 

الرؤساء، ولكن ربما أيضًا أعضاء المجتمع الذين لديهم  -هذه اللجنة فقط من الرؤساء ونواب 

ذات الصلة والخبرة إذا كانوا قد شاركوا من قبل في فرق المراجعة، لذلك سيكون هذا الخبرة 

مفيدًا، لذلك اقتراح بأننا كرؤساء طُلب منا العودة إلى دوائرنا الانتخابية والعودة ببعض 

التعليقات من مجموعاتنا لذا أدعوكم إلى التفكير مرة أخرى انتهى، ومرة أخرى، دعونا نتفق 

مرة أخرى، هذا يعطي  ة التي نود أن نشارك بها في هذا التمرين الجماعي.على الطريق

الأولوية لتوصيات مسار العمل الثاني ولكن في نهاية المطاف سوف يبحث في تبسيط وتحديد 

أولويات التوصيات التي يتم طرحها بشكل عام، سواء من مسار العمل الثاني، أو من فرق 

توصيات من عمليات وضع السياسات أيضًا، لذلك يبقى ما   المراجعة الأخرى أو ربما أيضًا 

 حسناً، لا أرى أي شيء، ثم أعتقد.  سأتوقف هنا مرة أخرى لأية تعليقات أو أسئلة.  يتعين رؤيته.

 

 

 عذرًا.  متحدث آخر:

 

 

 نعم، من فضلك. منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

لدردشة من جايديب، هناك اقتراح يتعلق بالتوصية التي تحافظ على ... اعتبار هناك تعليق في ا   لينا ردينيه

يلزم معالجة  ، وفي غياب أي تعريف مقبول عالمياً في التنوع داخل 

 اقتراح لتحديد أولويات التنوع. مسألة تعريف التنوع على أساس الأولوية.

 

 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

اعتذر عن التغاضي عن  شكرًا لك، جايديب، وشكرًا لك لينا على الإبلاغ عن هذا. الحكومية: منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية

أعتقد أنه بالنسبة لعملية  أرى أيضًا يدٌ أخرى في الدردشة، مرة أخرى من ... هذا التعليق.

التنفيذ لتعزيز مساءلة المنظمات الداعمة اللجان الاستشارية، يمكن للمجتمع أيضًا إجراء مسح 

لمعالجة المشكلة وتطوير عملية تنفيذ للمشاركين والمستخدمين الذين ليس لديهم تمثيل ومشاركة 

كافيين في أنشطة المنظمات الداعمة اللجان الاستشارية على سبيل المثال الأشخاص ذوي 

لذا، شكرًا  --الناطقين باللغة الإنجليزية -الإعاقات الجسدية، والمستخدمين من المهمشين وغير 

لى التعليقات، وعلينا التأكد من أننا لا نفقد هذه التعليقات، لذا فلنتتبعها، ولدينا قناة للناس لتقديم ع

نعم، أرى آخر، أود أن ألفت الانتباه إلى ضرورة  أرى اقتراح ثالث أليس كذلك؟ تعليقاتهم.

ر عن رؤية أعتذ دقيقة المتبقية لفترة وجيزة على الأقل. مناقشة مسألة الاختصاص في الـ 

دقيقة، إذا كانت هناك أي تعليقات على   هذا متأخرًا، ولا يزال المفتاح يحتوي على 

  الاختصاص أو الاقتراحات، فيرجى المضي قدمًا.

 

 

رفعت يدي ولكن توفيرًا للوقت، هل يمكنك وضع الشريحة  --جوليا، أرجو أن تضع الشريحة    لينا ردينيه

صار شديد سأقول ذلك نحن الآن لم يتم تغطية جميع جوانب وباخت --والاختصاص القضائي لـ

عمل،  -كان هناك اقتراح بمتابعة معينة، ومتابعة  الولاية القضائية في التقرير النهائي.

وبالتالي، فإننا ببساطة نضعه على جدول الأعمال، هذا البند لأنه في إطار التحضير للعنصر 

يجب مناقشة  --للجنة الاستشارية الحكومية أنهم السابق ]يتعذر تمييز الصوت[ من أعضاء ا

أرى أن هناك أشخاصًا يريدون التحدث لذا  --الاختصاص القضائي، لذا توفيرًا للوقت، 

 إنه. سأعطي الكلمة.

 

 ]أصوات متزامنة تتحدث[.

 

 

  تفضل.نعم، ممثل روسيا،  شكرًا لكِ لينا. منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

 حسناً، سأتحدث باللغة الروسية. مرحباً، هل تسمعوني؟   ممثل روسيا الاتحادية:

 

 

 بالتأكيد. منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

حالياً، تبقى  يتحدث لغرض التسجيل. أنا ممثل روسيا الاتحادية.]يتحدث المترجم[ اسمي ... ممثل روسيا الاتحادية:

، باعتبارها منظمة عالمية، وتعمل بشكل أساسي فوق مستويات البلد في نفس الوقت 

في الولاية القضائية لدولة واحدة، وعليها الالتزام بجميع القوانين واللوائح بما في ذلك برامج 

ولذلك، فإن قرار  العقوبات الاقتصادية والتجارية، كما هو منصوص عليه في لوائحها الداخلية.

أو حكومة دولة واحدة، سيؤثر على إمكانية الوصول إلى خدمة الإنترنت وأي دولة  سلطات

بادئ ذي بدء، نود أن نؤكد أنه لا يحق لأي من البلدان أو مجموعة من البلدان أن يكون  أخرى.

بما في  أو، ... عمل  لها الحق في خلق عوائق للهيكل الحرج مثل الإنترنت للعمل.

يجب أن يكون هناك حق يجب ضمانه لجميع  .ظيم القانوني لعمليات ذلك من خلال التن

، وأيضًا، لكي يتم النظر في مطالباتهم المشاركين ومستخدمي الإنترنت للتفاعل مع 

أود  .دعم الاتحاد الروسي موقفاً محايدًا أو إنشاء موقف محايد لتشغيل  دون أي تحيز.

كجزء من مسار  -مته المجموعة الفرعية للاختصاص القضائي أن أفكر في التعليق الذي قد

في هذا الصدد، أو نظرًا لحقيقة أن عددًا  كان على شاشاتك. لن أقوم بتكراره.--العمل الثاني 

من البلدان لديها مشكلات في الاختصاص القضائي، نعتقد أنه من الضروري كجزء من 

اء تحليل منهجي مفصل لاختصاص مجموعة عمل جديدة أو أي هيكل تنظيمي آخر إجر

بما في ذلك البحث في بدائل مختلفة مثل المناعية المختلفة أو اختصاصها الدولي، أو  

 .بعض الخيارات البديلة الأخرى، والعمل على التوصيات فيما يتعلق باختصاص 

  شكراً لكم.

 

 

  معذرة، مجرد تغيير سماعات الرأس.  شكراً جزيلاً لك يا ممثل روسيا على تعليقاتك.  منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية: 

التي تهم   وأعتقد أننا، كما قلت، نحتاج إلى خطة لمتابعة كل توصياتنا  شكرًا على التعليقات. 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

اللجنة الاستشارية الحكومية، لذلك دعونا نعمل على مثل هذه الخطة ونحدد المتطوعين خارج  

أرى أيضًا تعليقات من ممثل فين من الدنمارك   بشكل دوري. -ما نناقش هذه الخطة الخط، ورب 

من المهم أن يتم تنفيذ التوصيات المتعلقة باختيار التدفق واختيار   بشأن الاختصاص القضائي. 

لذلك   أنا أتحقق من الأمر فحسب.  شكرًا لك، ممثل الدانمارك.  . أحكام المكان في اتفاقيات 

أعتقد أنها   --إنه على  --رؤية أي تعليقات أو أسئلة أخرى، وآمل أن نتمكن من تحديد  لا يمكنني 

قضايا تهم اللجنة الاستشارية الحكومية تم تحديد أنها تهم اللجنة الاستشارية الحكومية مع   كانت 

آمل أن يكون لدينا بشكل جماعي خطة عمل   توصية، لذلك يجب عمل الكثير هنا.  تنفيذ 

لا أرى   أو تعليقات أو أسئلة؟  هل هناك أي طلبات أخرى للكلمة؟  عة والتقدم في هذا الأمر. للمتاب 

   حسنًا إذن أي ملاحظات أخيرة لينا أم سوادا قبل اختتام الجلسة؟   أياد مرفوعة. 

 

 

 شكرًا لكِ منال.   لينا ردينيه

 

 

 تفضل نعم،--و شكراً لكم. منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

نحن بالتأكيد سنواصل مشاركتنا في العمل على الاستمرار في العمل داخل   هذه لينا تتحدث.   لينا ردينيه

سوف نشارك أيضًا في المناقشات  .-المجتمع، والمشاركة في مجموعات عمل المجتمع الشامل

الاستشارية الحكومية حول الأداة، لذا سنحاول الحصول على معلومات مركزة وتحديث اللجنة 

ونعم، شكرًا لكم جميعاً، ونتطلع إلى المزيد من الأنشطة، وبالطبع، سوف نساهم في  بشأن ذلك.

 شكراً لكم. من جانب أولويات حقوق الإنسان. --إعداد الخطة نيابة عن 

 

 

يقاً نهائياً من ممثل روسيا في الدردشة، لذلك شكراً جزيلاً لك، لينا، وأنا أرى تعل منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية:

ترحب روسيا باستمرار العمل بشأن مسألة الاختصاص، وهي مستعدة للمشاركة في هذا العمل، 

لذا أشكرك يا ممثل روسيا لعرضه المساعدة، لذلك لدينا تنوع في عمل المجتمع بشأن السياسة، 



  

 

 من  الصفحة 

 

مناقشات اللجنة الاستشارية الحكومية بشأن توصيات  - منتدى السياسات الافتراضي لـ 

 آليات حماية الحقوق ومسار العمل الثاني 

لإزالة أعضاء المجلس، والموضوع  --ولدينا إرشادات لأعضاء مجلس الإدارة بحسن نية 

الثالث هو حقوق الإنسان، والرابع هو الاختصاص القضائي، والخامس هو زيادة مساءلة  

لذلك تم تحديد هذه الموضوعات  منظمات الدعم واللجان الاستشارية، والسادس هو الشفافية.

ل روسيا للولاية  الستة لتكون ذات أهمية للجنة الاستشارية الحكومية، ولدينا بالفعل ممث

القضائية، ولدينا ممثلي ليتوانيا والبوسنة والهرسك لحقوق الإنسان، لذا يرجى إعلامنا 

وبالنسبة إلى سؤالك جورج، أعتقد أن  بالموضوعات التي ترغبون في التطوع من أجلها.

مواضيع، ثم العمل على متابعة  --الخطوة الأولى كانت تحديد الموضوعات، ووجود رؤوس

أعتقد أن هناك أيضًا نوعًا من  هذه التوصيات، وتحقيق بعض التقدم في هذا الصدد. تنفيذ

إذا لم أكن مخطئاً، فسيتم توفير الرابط  --المخزون تم تجميعه بواسطة فريق الدعم، وهذا هو 

في قراءة اللجنة الاستشارية الحكومية، لذا يرُجى تخصيص الوقت للتشاور مع هذا المخزون، 

أشياء، نحتاج إلى متابعتها، فيما يتعلق  كما قلت،  --على خطة جماعية بشأن  ودعونا نحصل

بنشاط تحديد الأولويات، وكيف نود المشاركة في هذا الجهد المجتمعي، ومن سيكون ممثلنا أو 

ثانياً، تنفيذ التوصيات التي يتعين على المجتمع تنفيذها، لذلك نحتاج إلى  ممثلينا في هذه اللجنة.

ولكنها تهم اللجنة   لك، وأخيرًا، متابعة التوصيات التي يتم تنفيذها من قبل خطة لذ

لقد وصلنا إلى   هل هناك شيء آخر؟ الاستشارية الحكومية لذا نود متابعة كيفية تقدم تنفيذ ذلك.

لذا نشكركم على هذه المناقشة،  نهاية الجلسة، ولا أرى أي أسئلة أخرى، وينبغي أن نختتم الآن.

في الوقت  دقيقة، ويرجى العودة إلى غرفة  ن حان وقت الاستراحة لمدة والآ

 أعتقد أنها جلسة صياغة البيان الختامي. المناسب لجلسة اللجنة الاستشارية الحكومية التالية. 

والرؤساء المشاركين  -وشكرًا للينا وسوادا بالطبع، ولافرايم وأوستن شكرًا لكم جميعًا.

  المجتمعية المعنية بحقوق الإنسان موضع تقدير كبير. لمجموعات العمل
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